



## España: el petróleo es de los venezolanos y alianza por multilateralismo

### Description

(Madrid) El canciller español, José Manuel Albares, valoró hoy que el petróleo forma parte de la soberanía de Venezuela, al tiempo que se pronunció por una alianza por el multilateralismo.

En una entrevista con Radio Nacional de España (RNE), Albares recalcó que los recursos naturales son parte de la soberanía de Venezuela y proyectó la creación de un concierto internacional por el Derecho Internacional y el multilateralismo.

El jefe de la diplomacia española analizó diferentes aristas en torno a la intervención militar de Estados Unidos en el país sudamericano, que terminó con el secuestro del presidente, Nicolás Maduro, y su esposa Cilia Flores.

«Es el momento de que lancemos una alianza mundial por el Derecho Internacional y el multilateralismo (...) porque el multilateralismo no es simplemente una bonita idea de relaciones internacionales, es la base misma de las relaciones pacíficas y estables entre Estados», argumentó.

Supone a escala internacional lo que a escala nacional la democracia, es decir una forma pacífica y virtuosa de organizar la convivencia precisó.

En cuanto al petróleo, el ministro de Exteriores se refirió al tema a partir del claro interés mostrado por el mandatario estadounidense, Donald Trump, de controlar la producción del llamado oro negro en la nación también del Caribe.

«Los recursos naturales de Venezuela son del pueblo venezolano (...) la explotación de los recursos naturales es uno de los atributos más importantes de la soberanía de un Estado», apostilló.

«Lo dice el Derecho Internacional y desde luego es lo que nosotros vamos a defender», acotó.

Acerca de la detención de Maduro y Flores, al diplomático fue categórico en su concepto.

«Lo que sí le puedo decir es que se produjo el sábado en Caracas una acción ilegal desde el punto de vista del Derecho Internacional», sentenció.

De otro lado, a tono con lo expresado ayer en París por el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, el canciller reiteró la disposición de su país de ejercer una labor de mediación. Nosotros lo que planteamos son nuestros buenos oficios y eso tienen que ser las distintas partes implicadas las que lo acepten, comentó sobre la oferta de Madrid de ayudar a solucionar el conflicto.

«La disposición de España está ahí, y si las partes consideran que eso puede ser útil, nosotros estaremos, lo que no vamos a hacer por supuesto nunca, es una injerencia», apuntó.

Al abundar en torno al asunto, aclaró que la mediación abarca tanto con el nuevo Gobierno que encabeza Delcy Rodríguez, como con la oposición venezolana, dentro de un grupo de distintos países de la comunidad internacional. Finalmente, Albares recalcó que los sucesos en Venezuela marcan “un precedente muy peligroso para el orden mundial basado en reglas», ante lo cual puede resquebrajarse el Derecho Internacional.

Es necesario «llamar a las cosas por su nombre», defendió acerca de la postura del Gobierno de España.

«Una agresión es una agresión (...) una acción militar unilateral es una acción militar unilateral. Una violación del Derecho Internacional es una violación del Derecho Internacional lo haga quien lo haga y se dé donde se dé», refrendó.

Ayer, la ministra española de Defensa, Margarita Robles, ponderó hoy el orden internacional, en una referencia implícita a la intervención militar de Estados Unidos en Venezuela.

Al hablar en la ceremonia de la Pascua Militar en el Palacio Real y en presencia de Su Majestad Felipe VI, la titular subrayó que fuera del ordenamiento jurídico internacional, “no hay actuaciones legítimas posibles”.

El Maipo/PL

**Date Created**

Enero 2026